

**TFRCFRA ÉPOCA** 

DIRECTOR EDITORIAL: MILTON COLMENARES

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

IUEVES 16 DE OCTUBRE DE 2025

Conagua y el gobierno estatal

## Buscan liberar cauces obstruidos en Puerto Vallarta

Ramírez López explicó que la Conagua ya realiza investigaciones y acciones de recuperación de terrenos en otros municipios de Jalisco donde los cauces naturales han sido ocupados o modificados indebidamente



Milton Colmenares

El Gobierno del Estado de Jalisco. través de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos (UEPCB), trabajará en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para llevar a cabo la recuperación de cauces invadidos en

ríos, arroyos y canales de Puerto Vallarta, informó el titular de la dependencia, Sergio Ramírez López.

PÁGINA 3A



DIF Vallarta, Jalisco y Cruz Roja

## Unen esfuerzos en favor de damnificados

Las instituciones continúan llevando apovos a las zonas afectadas con entrega de kits de limpieza, despensa y catres con colchonetas.

#### Meridiano Puerto Vallarta

A tres días de las inundaciones A tres días de las inundaciones registras en el municipio por las recientes lluvias, continúan las labores asistenciales en las zonas afectadas, brindando apoyos a familias damnificadas a través del Sistema DIF Vallarta, DIF Jalisco y la Cruz Roja Estatal.

Además de la entrega de alimento caliente el día domingo, durante este lunes y martes, se activaron brigadas de atención con

anovos de 19 catres con colchoneta más de 300 kits de limpieza y 315 despensas, acudiendo a la colonia Cañadas, parte alta de Mojoneras, colonia Tamarindos de Ixtapa y la

Colonia Tamarindos de Janero Floresta.

Al contingente de apoyo se unieron colaboradores de Jueces Municipales y su coordinadora Rosalba Delgado, con donación de So paquetes de viveres, 70 kits con artículos de limpieza, así como copa que fue entregada junto al personal de Patrimonio Municipal.

PÁGINA 4A

### **NUESTRAS PLUMAS:**

### Volantín

Salvador Cosío Gaona

### Trump, Venezuela y el regreso de las sombras encubiertas

encubiertas

El presidente de Estados Unidos, bonald Trump, ha decidido mover una pieza que reaviva viejos fantasmas del intervencionismo norteamericano. La confirmación, hecha por el propio mandatario, de que ha autorizado a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) a ejecutar operaciones encubiertas dentro de Wenezuela, marca un punto de inflexión no solo en la política exterior de Washington, sino también en la manera en que se reconfigura el equilibrio hemisférico.

A las declaraciones del presidente se suma la inquietante admisión de que su administración evaltos lanzar ataques dirigidos contra los cárteles de la droga que operan en el país sudamericano. Si bien el combate al narcotráfico ha sido una bandera histórica del discurso estadounidense, los métodos que se han anunciado evocan más a las décadas de la "guerra sucia" en América Latina que a un esfuerzo genuino de cooperación internacional o justicia transnacional. transnacional.

### . Víboras Moisés Madariaga

### Las dos inundaciones

En una noche de contrastes en Jalisco, el gobernador Pablo Lemus Navarro se encontró en el epicentro de dos realidades dispares: el glamour del cine nacional y la cruda emergencia de las inundaciones. Attestiguando la entrega de los Premios Ariel, un eventro de gala orquestado por Michelle Fridman, el gobernador celebraba lo mejor del talento cinematográfico mexicano, ordeado de estrellas y reflectores.

Mientras la élite del cine se congregaba, ajena a la inminente crisis, los vecinos de las Mojoneras se preparaban para enfrentar la furia de las aguas. La ironía no pasó desapercibida: una noche antes de que las primeras inundaciones azotaran la zona. Lemus Navarros ed isponía a honrar el arte y la creatividad en el escenario nacional.

PÁGINA 2A En una noche de contrastes en Jalisco,

## Inicia una nueva etapa en el Poder Judicial

El Poder Judicial de Nayarit dio la bienvenida a nuevos juzgadores elegidos democráticamente, impulsan una justicia transparente



Se realizó la toma de protesta de nuevas juezas, jueces magistrados Poder Judicial de Nayarit, marcando una nueva etapa en la entidad. en la entuaci. Estas autoridades fueron electas a través del primer proceso electoral extraordinario que permitió a la ciudadanía elegir directamente a quienes impartirán justicia en el estado, consolidando así un modelo judicial más cercano a la sociedad. extraordinario

PÁGINA 7A

Con clínicas Móviles Dr. Tucán

### Refuerzan atención médica en zonas afectadas

El gobierno del bien mantiene activo el programa Dr. Tucán, ofreciendo atención médica gratuita a la población afectada por las inundaciones

### Meridiano Puerto Vallarta

Las Clínicas Médicas Móviles Dr. Tucán continúan brindando atención gratuita a la población afectada por las lluvias e inundaciones en Puerto Vallarta. Este miércoles, las unidades se encuentran el acolonia Getsemani de Ixtapa y en Las Mojoneras, ofreciotis de medicina general a quienes lo requieran.

servictos de inedicina general a quienes lo requieran. De acuerdo con el doctor Miguel Ángel Suárez, director de Promoción de la Salud, el programa se mantiene activo en distintas zonas del municipio para garantizar atención médica durante la contingencia. En días attentores la suddades atendiaren anteriores, las unidades atendieron en los refugios temporales "Vida Nueva" de Coapinole y en la Casa Ejidal de Ixtapa.

PÁGINA 4A

### Censarán daños en colonias afectadas de Vallarta por las lluvias

Es fundamental que al menos un adulto esté presente en casa durante el día para proporcionar la información necesaria y facilitar el proceso de apoyo PÁGINA 3A

### Créditos sin intereses Rescatará Nayarit a locatarios del Juan Escutia

El apoyo comenzará a entregarse a partir de este miércoles: "vamos a ponernos a trabajar, no quiero ver caras tristes. ni largas, vamos a salir adelante", expresó el gobernador

PÁGINA 7A

Segundo Torneo Internacional de Pesca de Basura

## Todo listo para Limpia tu mar

El evento se realizará el próximo domingo 19 de octubre en el muelle de Los Muertos

PÁGINA 5A

# VOLANTIN En la opinión de... Salvador Cosso Gaora O (Stalvador Cosso)

## Trump, Venezuela y el regreso de las sombras encubiertas

I presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha decidido mover una pieza que reaviva viejos fantasmas del intervencionismo norteamericano. La confirmación, hecha por el propio mandatario, de que ha autorizado a la Agencia Central de Inteligencia (CIA) a ejecutar operaciones encubiertas dentro de Venezuela, marca un punto de inflexión no solo en la política exterior de Washington, sino también en la manera en que se reconfigura el equilibir lo hemisférico.

en que se reconfigura el equilibrio hemisférico. A las declaraciones del presidente se suma la niquietante admissión de que su administración evalúa lanzar ataques dirigidos contra los cárreles de la droga que operan en el país sudamericano. SI bien el combate al narcotráfico ha sido una bandera histórica del discurso estadounidense, los métodos que se han anunciado evocan mása las décadas de la "guerra fría" y la "guerra sucia" en América Latina que a un esfuerzo genuino de cooperación internacional o justicia transnacional.

cooperación internacional o justicia transnacional. El dato no puede pasar inadvertido: en las últimas semansa, las fuerzas armadas de Estados Unidos realizaron al menos cinco ataques a embarcaciones sospechosas de transportar drogas en el Caribe, dejando un saldo de 27 personas muertas. Naciones Unidas ya ha levantado la voz, calificando las acciones como posibles "ejecuciones extrajudiciales". Estas operaciones —sin autorización internacional ni respaldo de los gobiernos de la región— parecen inscribirse en una política unilateral que se legitima bajo el paraguas del combate al crimen, pero que en eralidad revive la vieja doctrina de la "seguridad hemisférica" con un sello personal de Trump: el uso del poder militar como instrumento de presión política y económica.

En ese sentido, no se trata solo de una ofensiva antidrogas. Lo que está en juego es la consolidación de una estrategia geopolítica de alto riesgo: reposicionar a Estados Unidos como actor dominante en América Latina, utilizando a Venezuela como laboratorio de operaciones encubiertas y campo de demostración de fuerza.

El país de Bolivar, sumido en una prolongada crisis política, económica y social, se ha convertido en escenario recurrente de tensiones entre Washington y Caracas. Desde la era Obama, la Casa Blanca mantuvo un ecroc diplomático y sancionatorio contra el régimen de Nicolás Maduro; pero es con Trump donde ese cerco se ha transformado en un operativo de naturaleza hibrida: parte guerra económica, parte intervención militar encubierta, parte propaganda geopolítica.

La diferencia hoy radica en la frontalidad del anuncio. En el pasado los gobiernos estadounidenses mantenían un cuidadoso silencio respecto a sus operaciones secretas en el extranjero. Trump, en cambio, las expone con un tono desafiante, casi jactancioso, como si pretendiera enviar un mensaje no solo a Maduro, sino al resto del mundo: Estados Unidos ha vuelto a actuar sin pedir permiso.

No hay que ol vidar que, históricamente, las operaciones encubiertas de la CIA en América Latina han dejado un rastro de inestabilidad y violencia. Desde Guatemala en 1954 hasta Chile en 1973, pasando por Nicaragua y Panamá, la intervención estadounidense fue presentada siempre como una acción en defensa de la democracia o contra el narcotráfico, cuando en realidad respondia a interesse estratégicos y corporativos. Hoy, con Venezuela, la historia parece repetirse.

El discurso de Trump gira en torno a una idea recurrente: que el narcotráfico representa una amenaza directa para la seguridad nacional de Estados Unidos. Nadie podría negar que el crimen organizado transnacional constituye un grave problema, pero el remedio que propone el mandatario podría resultar más dañino que la enfermedad.

Los "ataques dirigidos" que menciona, en



meridiano de Puerto Vallan

Director Fundador + COR. DAVID ALFARO

MOISÉS MADARIAGA parameridiano@gmail.com

Director editorial
MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisc

Tel. 322.223.29.75

Production prochase advantable Regigens de PSPOMEN Reviews Table 3375 Certificate de Lichel de Commette 2963. Table tresmente por la SSP 1957-05. Solicina historicosi de Publicaciones Solicina CARCANCHINI 2020. Table internacione de Publicaciones Solicina CARCANCHINI 2020. Table per ADVINI 2020. Las cistalizaciones de man sua escritar son responsables del contenido de las mismas has las compositos de la composito de la composito de la composito de transcribe composito del composito de la composito de composito del composito del composito del composito del Composito del Carcano del Carcano del Carcano Composito del Carcano del Carcano del Carcano del Composito del Carcano Composito del Carcano del Carcano del Carcano Composito del Carcano del Carcano del Carcano del Carcano del Carcano del Carcano Carcano del Carcano del Carcano del Carcano del Carcano Carcano Carcano del C



territorio extranjero, sin autorización del Consejo de Seguridad de la ONU ni del pais afectado, contravienen los principios más elementales del derecho internacional. Lo que se presenta como una acción de "autodéfensa ampliada" puede en los hechos, significar una invasión encubierta o una escalada bélica con consecuencias imprevisibles.

nectios, significat una invasion ientunierta o una escalada belica con consecuencias imprevisibles. Además, la narrativa del combate a los cárteles en Venezuela no resiste un análisis profundo: los flujos principales de cocaína provienen de Colombia, Perty Bolivia; los corredores marítimos del Caribe son rutas de tránsito, no de producción. Por tanto, el énfasis en Venezuela parece responder menos a razones de seguridad y más a una agenda politica debilitar al régimen chavista, reconfigurar alianzas en la región y recuperar influencia frente al creciente papel de Rusia, China e Irán en Sudamérica.

La comunidad internacional ha reaccionado

La comunidad internacional ha reaccionado con cautela. Algunos gobiernos latinoamericanos han preferido el silencio, temerosos de incomodar a Washington o de despertar represalias comerciales. Otros, como Mexico, han expresado precupación por la violación del principio de no intervención y el riesgo de una nueva era de inestabilidad regional.

Los expertos en derechos humanos, por su

Los expertos en derechos humanos, por su parte advierten que las operaciones encubiertas de la CIA suelen implicar detenciones arbitrarias, desapariciones, ejecuciones y manipulación informativa. En paises frágiles institucionalmente, estas acciones pueden exacerbar conflictos internos y abrir la puetra a una espiral de violencia de consecuencias impredecibles.

Trump, sin embargo, parece decidido a sostener su narrativa de fuerza. Su administración ha encontrado en el discurso de la "guerra contra el narco" un nuevo vehículo para proyectar liderazgo global y distraer la atención de los problemas internos de Estados Unidos: la polarización política, el estancamiento legislativo y las tensiones sociales que siguen marcando su mandato.

ue siguen marcando su mandato.

Es innegable que Trump ha demostrado
una capacidad singular para alterar el statu
quo mundial. Su estilo rompe los moldes de la
diplomacia tradicional, y sus decisiones suelen
estar más guiadas por el cálculo mediático que por
la reflexión estratégica. Pero esa imprevisibilidad,
que le otorga poder en la negociación, también
lo acerca peligrosamente al borde del exceso.
Autorizar a la CIA a operar dentro de un país

soberano, y además anunciarlo públicamente, constituye un acto de provocación. Implica no solo desafiar al régimen de Maduro, sino también poner a prueba la capacidad de respuesta de actores como Busia y China, que mantienen presencia económica y militar en territorio venezolano. En otras palabras, el movimiento de Trump puede ser interpretado como una jugada de alto riesgo en un tablero donde las piezas no solo son latinoamericanas, sino globales.

América Latina, que tanto ha padecido las consecuencias de las intervenciones extranjeras, debe mirar con atención y memoria. No se trata de simpatizar con el chavismo ni de minimizar el problema del narcotráfico, sino de reconocer que el camino de la imposición militar jamás ha traído estabilidad ni desarrollo.

La región necesita cooperación genuina,

La región necesita cooperación genuina, fortalecimiento institucional, inteligencia compartida y programas de prevención social, no incursiones armadas ni operaciones secretas que se amparan en el discurso del orden pero siembran desolación.

que se amparan en en uscurso det orden pero siembran desolación.

Trump está jugando una partida de poder en la que Venezuela es solo el primer tablero visible. Detrás de cada ataque, de cada operación encubierta, se esconde una lógica más profunda: reafirmar la supremacia de Estados Unidos y su derecho autoproclamado a intervenir cuando lo considere necesario.

El reto para América Latina será resistir la

El reto para América Latina será resistir la tentación de alinearse sin crítica ni prudencia. Porque la historia enseña —y los pueblos lo han pagado caro — que cada vez que las sombras de la CIA cruzan el Caribe, la región se estremece.

Trump podrá justificar sus acciones bajo el argumento de la seguridad y la lucha contra el crimen. Pero al hacerlo, abre de nuevo la puerta a una época que creíamos superada: la de los golpes encubiertos, las operaciones secretas y las guerras que no se declaran, pero se libran en nombre de la paz.



## Las dos inundaciones

n una noche de contrastes en Jalisco, se la globernador Pablo Lemus Navarro se encontró en el epicentro de dos realidades dispares: el glamour del cine nacional y la cruda emergencia de las inundaciones. Atestiguando la entrega de los Premios Ariel, un evento de gala orquestado por Michelle Fridman, el gobernador celebraba lo mejor del talento cinematográfico mexicano, rodeado de estrellas y reflectores.

Mientras la élite del cine se congregaba,

Mientras la élite del cine se congregaba, ajena a la inminente crisis, los vecinos de Las Mojoneras se preparaban para enfrentar la furía de las aguas. La ironía no pasó desapercibida una noche antes de que las primeras inundaciones azotaran la zona, Lemus Navarro se disponía a honrar el arte y la creatividad en el escenario nacional.



El desastre natural golpeó con fuerza, dejando un saldo de 52 viviendas con daños significativos. El agua que ya supero las 1,200 casas afectadas alcanzó niveles alarmantes, superando el metro y medio en el exterior y adentrándose hasta un metro en el interior de los hogares. Ante la devastación, el gobernador prometió apoyos económicos para las familias afertadas, mientras el municipio instalba un Comité de Emergencias para evaluar los daños y solicitar recursos al Fondo Estatal de Desastres Naturales (FOEDEN).

### NO SE LA VAN ACABAR

Sin embargo, la ayuda gubernamental, aunque bien intencionada, se reveló insuficiente ante la persistencia del problema. Refrigeradores, estufas y colchones, entregados apenas tres semanas antes, fueron nuevamente victimas de las inundaciones. La recurrencia del desastre plantea una pregunta apremiante: ¿de qué sirven los apoyos si las causas subyacentes no se abordan?

Los residentes de Las Mojoneras, Parque Las Palmas, La Floresta y Portales viven con la constante a menaza de las inundaciones. La llegada del gobernador al dia siguiente se vislumbra como una oportunidad para exigir soluciones concretas. Más allá de los apoyos paliativos, la comunidad clama por medidas que mitigune el riesgo y prevengan futuros desastres.

### EL ESTERO "EL SALADO"

La clave reside en eliminar los "taponamientos" que obstruyen el flujo natural del agua. El Centro de Convenciones de Puerto Vallarta, por ejemplo, se señala como un factor que ha exacerbado el problema, al convertirse en un polo de atracción para edificaciones que dificultan el drenaje adecuado.







La expansión urbana alrededor del estero "El Salado" también ha tenido consecuencias negativas. La construcción de inmuebles ha interrumpido el curso de las aguas, afectando un ecosistema valioso que antes albergaba manglares y diversas especies de flora y fauna, incluyendo los cocodrilos que hoy generan temor en la población.

### LA SOLUCIÓN AL PROBLEMA

La solución está en manos de las autoridades: continuarán otorgando permisos de construcción sin considerar el impacto ambiental, o priorizarán la implementación de medidas que protejan a la comunidad de las inundaciones? La respuesta a esta pregunta definirá el futuro de Puerto vallarta y su capacidad para equilibrar el desarrollo económico con la sostenibilidad ambiental







Conagua y el gobierno estatal

### **Buscan liberar cauces** obstruidos en Puerto Vallarta

Ramírez López explicó que la Conagua ya realiza investigaciones y acciones de recuperación de terrenos en otros municipios de Jalisco donde los cauces naturales han sido ocupados o modificados indebidamente



Milton Colmenares

El Gobierno del Estado de Jalisco a través de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos (UEPCB), trabajará en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para llevar a cabo la recuperación de cauces invadidos en ríos, arroyos y canales de Puerto Vallarta, informó el titular de la dependencia, Sergio Ramírez

López.

La medida se toma luego de las fuertes tormentas registradas recientemente que dejaron más de mil viviendas inundadas, además de casi un centenar de locales comerciales, tres escuelas y una iglesia afectadas en distintas zonas del municipio.

Ramírez López explicó que la Conagua ya realiza investigaciones y acciones de recuperación de terrenos en otros municipios de Jalisco donde los cauces naturales

han sido ocupados o modificados indebidamente, generando riesgos de taponamientos y desbordamientos durante las lluvias.



registradas en afectaciones septiembre y octubre, Puerto Vallarta será incluido dentro del grupo de municipios en los se realizarán estos trabajos que esta colaboración entre el Estado y la Federación busca fortalecer la gestión del riesgo y la prevención de desastres naturales en el litoral jalisciense

preventivos para reducir el riesgo de futuras inundaciones. El funcionario estatal destacó que muchos de los cauces invadidos corresponden a zonas de riesgo donde particulares construyeron

de manera irregular, lo que agrava el impacto de las lluvias intensas. En ese sentido, subrayó que, de detectarse obstrucciones o

construcciones indebidas, se emprenderán las acciones legales correspondientes para liberar

los cauces, aunque reconoció que estos procesos pueden ser largos y complejos. Finalmente, el titular de

### Censarán daños en colonias afectadas de Vallarta por las lluvias

Es fundamental que al menos un adulto esté presente en casa durante el día para proporcionar la información necesaria y facilitar el proceso de



Meridiano Puerto vallarta

El Gobierno municipal informa que, a partir de las 11:00 de la mañana de este miércoles personal de la Secretaría de Asistencia Social del Gobierno de Jalisco estará recorriendo las colonias para cei isar los daños en las viviendas de las personas que sufrieron afectaciones por las lluvias.
Es fundamental que al menos un adulto esté

presente en casa durante el día para proporcionar la información necesaria y facilitar el proceso de apoyo. Se solicita la colaboración de los afectados para asegurar que la avuda llegue de manera efectiva.



## Lidera Fundación Alas de Aguila entrega de apoyos a familias afectadas por las lluvias

Durante la jornada, se distribuyeron más de 190 despensas, 140 paquetes de limpieza y 200 toallas, reflejando la solidaridad y el compromiso de la sociedad





La comunidad de Puerto Vallarta se ha unido con fuerza en respuesta a las severas lluvias que, el pasado fin de semana, devastaron más de 1,260 viviendas. Ante esta situación crítica, la Fundación Alas de Águila, bajo la presidencia de Eva Contreras ha liderado una notable entrega de ayuda humanitaria para apoyar a las familias más necesitadas.

Gracias a la generosidad de instituciones como Biblioteca Los Mangos, Impulso de Águila, Fundación Ahora es Tiempo de Dar y Fundación Andrea 3.21, además del aporte económico de los grupos hoteleros Tafer Resorts , Villa Group, Grupo Flosol así como de empresarios fue posible apoyar en esta primera entrega a

nue posible apoyar en esta primera entrega a más de 100 familias damnificadas. El centro de acopio, se estableció en la Biblioteca Los Mangos y de ahi comenzó la distribución de más de 190 despensas, 140 paquetes de limpieza y 200 toallas, reflejando la solidaridad y el compromiso



de la comunidad vallartense para enfrentar juntos esta adversidad. El éxito de esta acción humanitaria fue

posible también gracias al apoyo invaluable de Protección Civil Municipal, que colaboró en la logística y en la identificación de las áreas más afectadas, asegurando que la ayuda llegara de manera organizada y efectiva a quienes más lo necesitaban.

"Hoy demostramos, una vez más, que cuando Puerto Vallarta se une, no hay obstáculo que no pueda superarse. La solidaridad de nuestra gente es más grande que cualquier adversidad", afirmó Eva Contreras, presidenta de la Fundación Alas de Águila. Desde la Fundación Alas de Águila,

extiende un agradecimiento sincero a todas las personas, instituciones y empresas que se han sumado a esta causa. Su compromiso y empatía han sido esenciales para brindar esperanza y alivio a las familias afectadas, reafirmando el espíritu de unión y solidaridad que caracteriza a nuestra comunidad.





Velación - Cremación

Anticipate con una plan en:



DIF Vallarta, Jalisco y Cruz Roja

# Unen esfuerzos en favor de damnificados

Las instituciones continúan llevando apoyos a las zonas afectadas con entrega de kits de limpieza, despensa y catres con colchonetas.

Meridiano Puerto Vallarta

A tres días de las inundaciones registras en el municipio por las recientes lluvias, continúan las labores asistenciales en las zonas afectadas, brindando apoyos a familias damnificadas a través del Sistema DIF Vallarta, DIF Jalisco y la Cruz Roja Estatal.

Además de la entrega de alimento caliente el día domingo, durante este lunes y martes, se activaron brigadas de atención con apoyos de 19 catres con colchoneta, más de 300 kits de limpieza y 315 despensas, acudiendo a la colonia Cañadas, parte alta de Mojoneras, colonia Tamarindos de Ixtapa y la Floresta. Al contingente de apoyo

se unieron colaboradores de Jueces Municipales y su coordinadora Rosalba Pelgado, con donación de 50 paquetes de viveres, 70 kits con articulos de limpieza, así como ropa que fue entregada junto al personal de Patrimonio Municipal. "Desde las primeras horas de la contingencia, por indicaciones de nuestro alcalde Luis Munguia, hemos estado atendiendo las necesidades de quienes padecieron las inundaciones, Quiero agradecer a DIF Jalisco, la Cruz Roja y voluntarios por unirse y poder llevar el apoyo a más personas. Vamos a estar toda la semana redoblando esfuerzos con mi equipo de trabajo para seguir recorriendo las viviendas afectadas", señalo Cudula Peña, presidenta de DIF Municipal.



Con clínicas Móviles Dr. Tucán

# Refuerzan atención médica en zonas afectadas

El gobierno del bien mantiene activo el programa Dr. Tucán, ofreciendo atención médica gratuita a la población afectada por las inundaciones

Meridiano Puerto Vallarta

Las Clinicas Médicas Móviles Dr. Tucán continúan brindando atención gratuíta a la población afectada por las lluvias e inundaciones en Puerto Vallarta. Este miércoles, las unidades se encuentran en la colonia Getsemaní de Ixtapa y en Las Mojoneras, ofreciendo servicios de medicina general a quienes lo requieran.

a quienes lo requieran.

De acuerdo con el doctor
Miguel Ángel Suárez, director
de Promoción de la Salud, el
programa se mantiene activo en

distintas zonas del municipio para garantizar atención médica durante la contingencia. En dias anteriores, las unidades atendieron en los refugios temporales "Vida Nueva" de Coapinole y en la Casa Ejidal

de Ixtapa. Este jueves, se continuará brindando servicio en la delegación de Las Mojoneras, en las calles Guanajuato y Guerrero. La instalación se realiza por instrucciones del presidente municipal Luis Munguía González y en coordinación con el secretario de Salud de Jalisco, Héctor Raúl

Pérez Gómez, tras una visita conjunta de supervisión a la

El gobierno del bien reitera las recomendaciones de salud ante las lluvias e inundaciones, como mantener los medicamentos de control a la mano, evitar caminar por zonas encharcadas, lavarse las manos después del contacto con agua sucia o lodo y no consumir alimentos ni medicinas que se hayan mojado. Se invita a la ciudadanía a seguir las redes oficiales de Doctor Tucán para conocer las próximas fechas y ubicaciones.







# Continúa la entrega de despensas a familias afectadas

Desde el domingo, brigadas del Gobierno del Bien recorren las zonas afectadas para distribuir apoyos y atender a las familias damnificadas

Meridiano Puerto Vallarta

El gobierno que encabeza Luis Munguia González continúa reforzando las acciones en apoyo de las famillias afectadas. Estas jornadas para entegar ayuda, que se han estado realizando desde el pasado domingo han permitido que las brigadas municipales distribuyan enseres domésticos y atiendan de manera rápida las necesidades más urgentes. La maestra Lucía Carmina

Michel, titular de la Oficialia Mayor Administrativa, encabezó este martes una nueva jornada en la que se repartieron despensas en el fraccionamiento Parque Las Palmas, una de las zonas más afectadas por las inundaciones. Personal del Ayuntamiento recorrió casa por casa para hacer llegar la



ayuda directamente a las familias que más lo necesitan. Durante la entrega, las y

los vecinos reconocieron la rápida respuesta del gobierno municipal, que desde el inicio de la emergencia ha mantenido presencia constante con maquinaria y brigadas en las colonias afectadas. En los próximos días se continuará con la entrega de despensas y apoyos, con el fin de no dejar a ninguna familia sin atención.



Rumbo al Mundial 2026

# Estrechan lazos Japón y Puerto Vallarta

Autoridades municipales y la Embajada del Japón reforzaron su colaboración para impulsar el turismo y la proyección internacional del municipio

Meridiano Puerto Vallarta

Con miras a la Copa Mundial de Fútbol 2026, el gobierno que encabeza Luis Munguía González sostuvo un encuentro con representantes de la Embajada del Japón en México para fortalecer los lazos de cooperación y promover a Puerto Vallarta como un destino turístico, cultural y seguro para las y los visitantes internacionales que llegarán al país durante este evento.

este evento.

En la reunión participaron Arie Migoya, de la Sección Seguridad, e Ikezoe Toshihiro, segundo secretario de la Embajada del Japón, quienes destacaron el interés del gobierno japonés por estrechar la relación con el municipio. Vallarta es un lugar excepcional, siempre hemos recibido un gran apoyo de sus autoridades, y nos parece que para turismo y para vacacionar es un excelente destino", expresó Migoya, al resaltar la seguridad, la hospitalidad y las bellezas naturales que ofrece la ciudad.

La directora de Promoción Económica y Turismo, Alejandra Cornejo, explicó que este acercamiento permitirá coordinar acciones conjuntas durante el Mundial y fortalecer los vínculos culturales y comerciales con Japón. "Queremos que Puerto Vallarta siga siendo un punto de encuentro entre culturas, un destino donde las y los visitantes de Japón puedan disfrutar y conocer de cerca la calidez de nuestra gente", señaló.

de nuestra genie; sentalo.

Este dialogo abre nuevas oportunidades
para Puerto Vallarta y su gente, al fortalecer
el turismo la economia local y el intercambio
cultural con otros países. A través del gobierno
municipal, a le iudad sigue construyendo lazos
internacionales que impulsan el desarrollo
y posicionan a Vallarta como un destino
abierto al mundo.





Rumbo al Mundial 2026,

### Celebran partido amistoso de fútbol México y Ecuador en Guadalajara

Con el encuentro deportivo, Jalisco se prepara para recibir a más de 3 millones de visitantes durante la justa mundialista, en la que se espera una derrama económica de 20 mil millones de pesos

Meridiano Jalisco

En el marco de la fiesta futbolera más importante a nivel internacional, el Mundial 2026, Pablo Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, acudió al Estadio Guadalajara para apoyar a la Selección Mexicana en su encuentro amistoso contra la Selección de Ecuador.

A partir de este partido, Jalisco refrenda su interés por hacer del estado la mejor subsede del Mundial 2026, que se jugará en Estados Unidos, Canadá y México, con cuatro partidos en el estado, uno de ellos de la Selección Mexicana.

Durante el medio tiempo de

este encuentro amistoso, Mikel Arriola Peñalosa, Comisionado Presidente de la Federación Mexicana de Futbol (FMF), realizó la entrega del balón oficial del Mundial 2026 al mandatario estatal, con las firmas de los jugadores del Tricolor.

El marcador final fue un empate a un gol.

Como parte de las acciones y preparativos para la máxima justa futbolera, el Gobierno de Jalisco impulsa obras y

proyectos de infraestructura que quedarán para el beneficio de las y los jaliscienses posterior

El objetivo es dotar a la ciudad del mejor transporte, vialidades más ágiles, y una oferta hotelera y gastronómica, al estilo Jalisco. La justa mundialista será una

oportunidad para poner a Jalisco ante los ojos del mundo, hacer un parteaguas para transformar la ciudad, potenciar su derrama económica y distinguir que es hogar de talentos deportivos de talla internacional. Ejemplo de esto, fue que se

presentó a la golfista tapatía, Lorena Ochoa, como embajadora del Mundial 2026.

De acuerdo con el Comité Organizador de Guadalajara 2026, se espera la llegada de 3 millones de asistentes a esta sede en Jalisco, así como una derrama económica estimada de 20 mil millones de pesos con 78 mil cuartos de hoteles y más de 12 mil en construcción, proyectando 98 por ciento de ocupación hotelera

en la AMG y otros municipios. El Estadio Guadalajara albergará el segundo encuentro de grupo de México con la Selección Mexicana de Fútbol el jueves 18 de junio de

2026, además de los encuentros del 11, 23 y 26 de junio.

De igual forma, la Federación Mexicana de Futbol (FMF), recientemente destacó que en el Mundial 2026 participarán 48 selecciones nacionales y se realizarán 104 partidos; con un crecimiento de 62 por ciento en actividad deportiva respecto al mundial anterior, celebrado en Qatar en 2022. Actualmente, el Centro

Histórico de Guadalajara, a través de acciones coordinadas del Gobierno del Estado y el Gobierno Municipal, se encuentra en proceso de remodelación para poder presentar la mejor cara al mundo de lo que es Jalisco y su capital.

La Plaza Liberación y el Paseo Degollado, en el corazón de la ciudad, serán escenario y sede del festival de esta justa mundialista, una fiesta mundial inolvidable para las familias, que contará con

de Atlas, Chivas y el Estadio Jalisco.





Para prevenir el cáncer de próstata

## Pablo Lemus se suma a la campaña Hazte el check, sigue el juego

Se impulsará la distribución de contenidos informativos y educativos para sensibilizar a la población, especialmente con miras a la Copa Mundial 2026, aprovechando la gran proyección del fútbol para llevar el mensaje a millones de personas

Meridiano Jalisco

Con el propósito de promover la prevención y detección temprana del cáncer de próstata, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, participó en la presentación de la campaña *Hazte el check*, sigue el juego, impulsada por el exfutbolista y director técnico Rubén Omar Romano y su pareja Paola Velasco. Durante el evento celebrado en la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara, el mandatario refrendó el compromiso del Gobierno de Jalisco para fortalecer las acciones de concientización en torno a la salud masculina y destacó la importancia de sumar esfuerzos entre instituciones públicas privadas y deportivas.

Lemus Navarro propuso ampliar la campaña con el apoyo de la Secretaría de Salud Jalisco, a fin de invitar a los hombres mayores de 40 años a realizarse revisiones preventivas, utilizando la base de datos del sistema estatal de salud. Además, adelantó que se impulsará la distribución de contenidos informativos y educativos para sensibilizar a la población, especialmente con miras a la Copa Mundial 2026, aprovechando la gran proyección del fútbol para llevar el mensaje a millones de personas. "A los gobiernos nos ayuda mucho la prevención, no la reacción ante una situación delicada". expresó el gobernador. Por su parte, Rubén Omar

Romano compartió su experiencia personal como sobreviviente de esta enfermedad y resaltó que el movimiento busca construir alianzas y sinergias que permitan hacer de Jalisco la punta de lanza en la lucha contra el cancer de próstata. Agradeció el apoyo del Gobierno del Estado y del Secretario de Salud, Héctor Raúl Pérez Gómez, por sumarse a este esfuerzo histórico que busca salvar vidas a través de la información y la detección oportuna, "Necesitamos unión para lograr este once ideal y seguir buscando refuerzos para ganar este campeonato que tanto me

este campeonato que ranto me ha costado", afirmó Romano. En el evento también participó Mikel Arriola Peñalosa, presidente de la Federación Mexicana de Futbol (FMF), quien anunció que tanto la Liga BBVA MX como la Selección Mexicana se unirán a la iniciativa para amplificar su alcance a millone de aficionados dentro y fuera del país. Arriola subrayó que del país. Arriola subrayó que el fútbol es una plataforma poderosa para promover la salud preventiva, pues "el 69 por ciento de la población mexicana es aficionada al fútbol y contamos con más de 60 millones de fans en Estados Unidos". Asimismo, se informó que se organizarán activaciones en estadios, carreras deportivas, pruebas gratuitas de detección y cirugías, además de participa en el próximo Congreso Nacional de Urología que se realizará en Expo Guadalajara.

## Mejoró y creó SEAPAL Vallarta nuevos programas sociales

Se cumplió el compromiso de un SEAPAL social con el Gobierno del bien

Meridiano Puerto Vallarta

Durante el primer año administración, SEAPAL Vallarta ha consolidado un trabajo con sensibilidad social y cercanía con la gente, con una filosofia impulsada por el alcalde Luis Ernesto Munguía y bajo la dirección de Carlos Ruiz,

enfocada en garantizar el acceso a programas para quienes más lo necesitan y concientizar a la población del buen cuidado del

exitosas ha sido los Gogomáticos que hoy representan un punto más cercano y gratuito de agua

purificada para la población. En este primer año se rehabilitaron 12 dispensadores, alcanzando 28 centros de llenado activos agua.
Uno de las iniciativas más en todo el municipio, gracias a ello, más de 2 mil 500 personas al mes llenan sus garrafones sin costo, generando un ahorro de hasta 800 pesos bimestrales por





En apovo directo a los hogares en situación de vulnerabilidad, se puso en marcha el programa "Tinacos PURA", que en su primera etapa entregará 3 mil tinacos gratuitos permitiendo a las familias contar con reservas suficientes de agua para los periodos de baja presión por estiaje, fallas en suministro eléctrico o durante mantenimiento a la infraestructura del organismo.

El esfuerzo social también ha llegado a las escuelas con la reactivación del programa Bebederos Escolares que ya inauguró el primero de 300 que serán instalados en planteles del municipio, el cual cuenta con una novedosa evolución en su infraestructura, para que niñas, niños y jóvenes tengan acceso a agua potable de calidad durante su jornada escolar, fortaleciendo la salud y fomentando hábitos de consumo responsable desde temprana edad. Finalmente, el área de Cultura del Agua ha intensificado su labor

educativa llevando actividades. talleres y dinámicas a colonias y escuelas, con lo que se busca crear conciencia sobre el cuidado del recurso más valioso de los

Segundo Torneo Internacional de Pesca de Basura

## Todo listo para Limpia tu mar

El evento se realizará el próximo domingo 19 de octubre en el muelle de Los Muertos

Meridiano Puerto

Puerto Vallarta listo para el segundo Torneo Internacional de Pesca de Basura "Limpia tu mar", un evento que busca fortalecer las acciones de conservación marina y promover la conciencia ambiental en la ciudad. El torneo, apoyado por el Gobierno de Luis Munguía, se llevará a cabo el domingo 19 de octubre en el muelle de Los Muertos, con el objetivo de recolectar 1.5 toneladas de







En representación del presidente municipal, Luis Munguía, la regidora Laurel Carrillo reconoció esta gran iniciativa que beneficia al destino turístico. Por su parte, Alejandra Cornejo, titular de la Dirección de Turismo de Puerto Vallarta, destacó que en la primera edición del torneo participaron 38 equipos y 213 personas, quienes se sumaron con entusiasmo a la causa. En esta nueva edición,

se espera la participación de 30 equipos inscritos y 50 voluntarios que apoyarán en las labores de registro, desembarque y pesaje de los residuos. El evento se desarrollará de 9:00 a.m. a 2:00 p.m., y se recolectarán residuos en las categorías de PET, unicel, aluminio, vidrio y desechos voluminosos.

El torneo cuenta con el apoyo de SEMARNAT, Protección Civil y Seguridad Pública, lo que garantiza un desarrollo seguro y exitoso. "Estamos listos para salir con toda la actitud y el corazón a limpiar nuestra mayor fuente de oxígeno: el mar", afirmó Rigoberto Pedroza Jagger, presidente y fundador de la iniciativa.



Nuevo vuelo

### Volarán desde Las Vegas al Puerto

La aerolínea Southwest Airlines continúa apostando por el destino jalisciense en sus planes de expansión internacional.

#### Meridiano Puerto Vallarta

Puerto Vallarta contará con un nuevo vuelo desde Norteamérica. Como parte de su crecimiento estratégico, Southwest Airlines ha anunciado ocho nuevas rutas desde aeropuertos clave de Estados Unidos. A partir del 6 de junio de 2026, la

vuelo directo desde Las Vegas al destino mexicano.

Actualmente, Southwest vuela a Puerto

Vallarta desde Denver, Houston, Orange County, Sacramento, Austin y Phoenix. La nueva ruta desde Las Vegas tendrá 2 frecuencias semanales los sábados y domingos en aeronave Boeing 737 de 162 pasajeros, lo que representa 1,296 asientos mensuales más al destino; sumada a la de San Diego -que comenzará operaciones a partir del 5 de marzo de 2026-, la aerolínea llegará a 7 rutas directas hacia Puerto Vallarta el próximo año.





### Capacitan a 595 mujeres en técnicas de acuacultura en 14 estados

Casi 600 mujeres de 14 estados fueron capacitadas en acuacultura para fortalecer su economía y seguridad alimentaria, con el apoyo de una comisión nacional



Cerca de 600 mujeres, provenientes de 117 municipios en 14 estados de México, recibieron capacitación en técnicas de cultivo de tilapia, bagre, trucha y ostión. Esta iniciativa busca fortalecer su empoderamiento económico y alimentario, y se enmarca en la conmemoración del Día Internacional de las Mujeres Rurales. La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca

(Conapesca), a través de su Dirección General de Infraestructura, implementó esta capacitación como parte de la Estrategia Nacional de Empoderamiento de la Mujer Acuacultora. Las participantes fueron vinculadas al Programa Nacional de Acompañamiento Técnico Acuícola Autogestivo (PNATAA), que busca desarrollar capacidades en temas organizacionales, asociatividad y desarrollo comunitario. El Día Internacional de las Mujeres Rurales se

conmemora cada 15 de octubre para reconocer la contribución decisiva de estas mujeres al desarrollo rural, la seguridad alimentaria y el fortalecimiento económico de sus comunidades. Para el año 2025, el lema promovido por la Organización de las Naciones Unidas para esta efeméride es "El ascenso de la mujer

rural: construir futuros resilientes con Beijing+30°. A partir de noviembre, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) se sumará a esta estrategia mediante el Programa de Aceleración del Empoderamiento de las Mujeres de Aceleración del Empoderamiento de las Mujeres Rurales y de sostenibilidad. Esta colaboración reforzará los objetivos de la comisión para potenciar el rol de las acuacultoras en las economías territoriales y su contribución a la seguridad alimentaria y nutricional. La operación de la estrategia inicia con un diagnóstico para definir el plan de empoderamiento. En el componente técnico de la acuacultura, se vincula no el BNATA, inclusando assuminanto, fectorico a con el BNATA, inclusando assuminanto, fectorico a

con el PNATAA, incluyendo seguimiento técnico a distancia mediante grupos de WhatsApp por territorio, y se conecta con otros temas transversales de la Conapesca, como el enfoque Autogestivo (capacitar capacitadores) y las escuelas de campo acuícolas

Los estados donde se realizaron estas acciones incluyen Tamaulipas, Hidalgo, Tlaxcala, Veracruz, Tabasco, Campeche, Chiapas, Oaxaca, Puebla, Guerrero, Morelos, Michoacán, Colima y el Estado de México



## Conquista Puerto Vallarta Agentes de Viajes Tapatíos

Por tercer año consecutivo, se difundieron sus atractivos a través del evento "iQué Pez!", el cual ofrece una probadita del destino.

#### Meridiano Puerto Vallarta

En fecha reciente el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta visitó la ciudad de Guadalajara para presentar el destino a más de 50 asesores de viajes de la perla tapatía que comercializan los paquetes vacacionales de la mayorista NaturLeón.

Los asistentes disfrutaron de un desayuno con sabor vallartense, va que el propósito de estos eventos es llevar a mercados estratégicos un poco de la gastronomía y cultura de Puerto Vallarta, y a su vez promover la variada oferta hotelera y de actividades en el destino, que incluye eventos deportivos, culturales, artísticos y culinarios.

Puerto Vallarta cuenta
con excelentes opciones de

hospedaje y entretenimiento con una importante cartelera de 40 eventos fijos aunada a la oferta de más de 50 actividades al aire libre y una variada gastronomía con cocinas de todo el mundo, lo cual brinda la posibilidad de visitarlo continuamente y que



tanto terrestre como aérea que se tiene con la capital del estado a través de la nueva autopista —que permite el traslado de Guadalajara a Puerto Vallarta en sólo 3 horas- y conexión directa con las aerolíneas Viva y Volaris, ambas con dos vuelos diarios desde

la capital jalisciense. Acompañando al destino iban los hoteles Buenaventura Grand, Canto del Sol, Crown Paradise Club, Crown Paradise Golden, Delfin, Hacienda Buenaventura, Hyatt Ziva, Krystal Puerto Vallarta, Las Palmas by the

y Villa Premiere

cadenas hoteleras participantes presentaron sus propiedades, compartiendo las novedades, ventajas y beneficios exclusivos que ofrecen a través de NaturLeón, ideales para garantizar vacaciones memorables.

NaturLeón cuenta con productos propios como NaturCharter y NaturFlight, que integran hospedaje ytransporte en paquetes completos, además de Cronos Pay, una herramienta práctica para realizar pagos de manera fácil y segura; todo esto disponible a través de su sitio web naturleon.com. Durante el evento "¡Oué Pez!"

los asesores escucharon del equipo de Puerto Vallarta todo lo necesario para hacer del viaje de sus clientes un sueño hecho realidad.

A través de esta iniciativa, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta actualiza a socios comerciales v promueve el destino para las próximas temporadas y puentes vacacionales en el mercado nacional, así como el turismo carretero en las regiones vecinas, lo cual es de suma importancia para el arribo de visitantes.



Plaza Pelícanos Grand, Sheraton Buganvilias, Sunscape, Sunset Plaza diferente. También destaca la conectividad

Firman Convenio IPN y Lotería Nacional;

## Develan billete para conmemorar Archivo Histórico politécnico

"Estoy convencida de que esta alianza abrirá caminos para proyectos conjuntos que tendrán impacto real en la vida de las y los mexicanos": Olivia Salomón, titular de Lotería Nacional El director del IPN, Arturo Reyes Sandoval, considera que el cachito de

lotería es un merecido homenaje a la historia del Politécnico a través de la salvaguarda de su memoria

### Redacción

La Lotería Nacional y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) develaron el billete del Sorteo Superior No. 2861, para celebrar el 25° Aniversario del Archivo Histórico del IPN, que resguarda y custodia la memoria, la identidad y la historia de una de las instituciones educativas y tecnológicas más importantes de México.

En el Centro Histórico y Cultural "Juan de Dios Bátiz", la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, y el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, firmaron un Convenio General de colaboración académica, científica y tecnológica que fortalecerá la relación entre ambas instituciones.

"Si hay una institución educativa que ha formado parte viva de la historia, es el Instituto Politécnico Nacional: orgullo nacional, semillero de talentos, ciencia y técnica al servicio de la patria", afirmó Olivia Salomón. La titular de Lotería Nacional señaló que,

para celebrar un espacio profundamente simbólico, la entidad de la suerte emitió un billete conmemorativo que distingue un cuarto de siglo del Archivo Histórico del IPN, que llegará a todo el país con un cachito de la historia politécnica, que reconoce la memoria viva de una institución que ha formado generaciones de mexicanas y mexicanos comprometidos con el conocimiento, con la ciencia y con el servicio a la nación. Asimismo, Olivia Salomón sostuvo que el

Convenio de colaboración entre Lotería Nacional v el IPN es un paso significativo que permitirá generar capacidades y sinergias a favor de la innovación, el conocimiento y el fortalecimiento Institucional. "Estoy convencida de que esta alianza abrirá caminos para proyectos conjuntos que tendrán impacto real en la vida de las y los mexicanos", acertó. Recordó que la Lotería Nacional, con 255 años

es la segunda institución más antigua del país y en esta etapa, como parte de la Cuarta Transformación, bajo el liderazgo y la vocación de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se suma a su visión y pilares fundamentales de educación pública, ciencia y memoria para construir un país más

ciencia y memoria para colistruir un para mas justo, más próspero y más digno. Al finalizar su mensaje, se dirigió a la comunidad académica del IPN, institución que ha sido motor de desarrollo de México y, agradeció su labor de resguardo y custodia del Archivo Histórico durante estos 25 años, "que esta develación sea



un reconocimiento profundo a su historia, a su legado y a la huella imborrable que el Instituto Politécnico Nacional ha dejado en nuestro país". Por su parte, Reyes Sandoval destacó que con

la firma del Convenio se unen dos de las más emblemáticas instituciones de la vida nacional de México y confio en que los resultados de la alianza estratégica, pronto se verán reflejados en beneficios tangibles para la comunidad estudiantil y para la sociedad en general.

"Ambas (instituciones) han sido parte esencial en el desarrollo de la historia de nuestro país. Las dos fueron creadas para causas sociales, sumamente definidas en favor de la población con menores posibilidades económicas. Por eso, nos congratulamos de formalizar la firma de este primer Convenio de Colaboración", destacó Reyes Sandoval. Sobre la develación del billete conmemorativo

por el 25 aniversario del Archivo Histórico del IPN, Reyes Sandoval dijo que es un merecido homenaje a la historia del Politécnico, a la salvaguarda de sus más significativos documentos y memoria que conservan el legado en este importantísimo

#### Sobre el billete que conmemora el Archivo-IPN

Al subrayar que un billete de lotería no es sólo un número, sino un símbolo que viaja, que conecta y que celebra las causas que nos unen como nación Olivia Salomón informó que el Sorteo Superior No. 2861 tiene un Premio Mayor de 17 millones de pesos en dos series, así como una bolsa repartible de 51 millones de pesos en premios y se celebrará el viernes 17 de octubre, a las 20:00 horas. La emisión de dos millones 400 mil cachitos ya

está en toda la República Mexicana y en miloteria mx. El sorteo se transmitirá en vivo por el canal de YouTube institucional de Lotería Nacional.



## Inicia una nueva etapa en el Poder Judicial

El Poder Judicial de Nayarit dio la bienvenida a nuevos juzgadores elegidos democráticamente, impulsan una justicia transparente





Redacción

Se realizó la toma de protesta de nuevas juezas, jueces y magistrados del Poder Judicial de Nayarit, marcando una nueva etapa en la entidad. Estas autoridades fueron electas a través del primer proceso electoral extraordinario que permitió a la ciudadanía elegir directamente a quienes impartirán justicia en el estado, consolidando así un modelo judicial más cercano a la sociedad. El acto se llevó a cabo durante una Sesión Pública Solemne del

Congreso del Estado de Nayarit, el órgano legislativo unicameral encargado de discutir, aprobar y expedir las leyes que rigen la vida pública del estado. A la ceremonia asistieron el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero; el presidente de la Comisión de Gobierno del Congreso, Salvador Castañeda Rangel; así como autoridades civiles, militares y representantes del propio Poder

Judicial

En su intervención, el diputado Salvador Castañeda llamó a las nuevas autoridades judiciales a ejercer sus cargos con humildad, ética y sensibilidad. "Demuestren que en los tribunales no solo habita la lev sino también la integridad y el compromiso con la gente"

expresó.

Por su parte, el gobernador destacó que este proceso marca el inicio de una nueva etapa en la vida democrática del país, al permitir que el pueblo decida directamente quiénes estarán al frente del Poder Judicial. Subrayó que los poderes del Estado deben responder a las necesidades de la ciudadanía, no a intereses particulares.

Ayer mismo, pero más tarde el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Nayarit celebró su Primera Sesión Pública Especial del Pleno. El TSJ es el máximo órgano judicial en el estado, responsable de garantizar la correcta aplicación

de la ley y de resolver los recursos de apelación y amparo. En esta sesión, se eligió por unanimidad al magistrado Edgar Román Salazar Carrillo como nuevo presidente del Tribunal. La elección fue presidida por

el magistrado Einstein Rasura Vega, en su calidad de decano, y la propuesta fue realizada por el magistrado César Octavio García Torres. En su primer mensaje como presidente del Tribunal, Salazar Carrillo señaló que su gestión estará enfocada en el diálogo, la legalidad v la colaboración entre instituciones, con el objetivo primordial de garantizar una para la sociedad nayarita.

Con estos nombramientos
y el inicio de funciones de las

nuevas juezas, jueces, magistradas y magistrados, Nayarit consolida un modelo judicial más participativo y transparente, con la promesa de una justicia más humana y confiable para todos sus ciudadanos





## Se suma la UAN a políticas nacionales de educación y ciencia

La rectora de la Universidad, Norma Liliana Galván Meza, dialogó con autoridades federales para impulsar políticas educativas

Redacción

La rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), Norma Liliana Galván Meza, participó en la reunión mensual de octubre convocada por la Subsecretaría de Educación Superior, una dependencia de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del Gobierno de México encargada de diseñar y coordinar las políticas públicas para el desarrollo de la educación superior en el país. El encuentro reunió a representantes de diversas instituciones del país para dialogar sobre el papel de las universidades en la implementación del Plan México, la hoja de ruta estratégica y las políticas prioritarias del actual Gobierno Federal en áreas como educación, ciencia

y desarrollo social. A la sesión también asistieron Rosaura Ruiz Gutiérrez, titular del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (CONAHCYT), organismo descentralizado del

Gobierno Federal de México que formula y coordina las políticas en humanidades, ciencias, tecnologías e innovación. Asimismo, estuvo presente Luis Armando González Placencia, secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), una organización clave que agrupa a las principales universidades e instituciones de educación superior del país para promover su desarrollo y cooperación. Durante la jornada, los

asistentes discutieron acciones estratégicas que competen directamente a las Instituciones de Educación Superior (IES) con el objetivo de fortalecer la coordinación interinstitucional y alinear esfuerzos con las políticas nacionales en materia educativa,

científica y tecnológica. A través de sus redes sociales, la rectora Galván Meza compartió detalles de su participación, destacando la importancia de

estos espacios de diálogo. "La sesión de este mes abordó las acciones estratégicas que competen a las Instituciones de Educación Superior en el marco del Plan México y otras políticas prioritarias del Gobierno de México, con el objetivo de enriquecer el diálogo y asegurar una adecuada coordinación institucional", escribió. Asimismo, la rectora reiteró

el compromiso de la Universidad Autónoma de Nayarit con el desarrollo del país y el cumplimiento de las metas nacionales en el ámbito educativo. "Seguimos trabajando de manera articulada para cumplir con las políticas nacionales en beneficio del desarrollo de las

IES", concluyó Galván Meza. La activa participación de la rectora en este tipo de encuentros reafirma el papel protagónico de la UAN en los procesos de transformación educativa que se viven a nivel nacional, consolidando su contribución al avance académico y científico del país.

Créditos sin intereses

## Rescatará Nayarit a locatarios del Juan Escutia

El apoyo comenzará a entregarse a partir de este miércoles: "vamos a ponernos a trabajar, no quiero ver caras tristes, ni largas, vamos a salir adelante", expresó el gobernador

Fernando Ulloa Pérez

Comerciantes del histórico mercado Juan Escutia de Tepic, Nayarit, recibirán préstamo sin intereses de hasta 50 mil pesos, luego de que un incendio devastó ayer por la noche parte del inmueble, un sitio emblemático de la ciudad.

Locatarios del mercado Juan Escutia expresaron su agradecimiento al gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero por el apoyo inmediato tras el incendio que consumió parte del histórico inmueble la noche de ayer, martes 14 de octubre de 2025. Durante una visita al lugar

siniestrado, el gobernador sostuvo un diálogo con los comerciantes afectados. Les informó que podrán acceder a préstamos de 50 mil pesos sin intereses, como parte de una estrategia de reactivación económica. Este apovo diseñado para mitigar los efectos de la tragedia y fomentar la recuperación, comenzará a entregarse hov. miércoles 15 de octubre de 2025. "Vamos a ponernos a trabajar, no quiero



a salir adelante", expresó el mandatario.

El incendio, que comenzó alrededor de las 21:45 horas de ayer, requirió la intervención de elementos de Protección Civil municipal y del cuerpo de bomberos estatal, quienes prolongaron las labores de control y extinción del fuego por más de cinco horas. La pronta

respuesta de estos organismos

encargados de la prevención y auxilio ante desastres, fue crucial para contener la propagación. Aunque las autoridades no han confirmado la cifra exacta de locales dañados ni el monto total de las pérdidas económicas, se estima que más de 120 locatarios resultaron afectados. Se ha informado que las tiendas de ropa fueron las más perjudicadas, registrando pérdidas totales en su mercancía.

La respuesta del gobierno estatal ha sido bien recibida por los comerciantes, quienes permanecieron a la expectativa desde la noche del siniestro.
"Gracias por la pronta intervención
de las autoridades, gracias por atender la emergencia y ojalá pronto empecemos a trabajar en la recuperación y apertura del mercado, que durante años ha sido nuestra fuente de ingreso", declaró el señor Macario Vizcarra, quien se dedica a la venta de pollo en el interior del Mercado Juan Escutia, uno de los centros de abasto más tradicionales y reconocidos de Tepic.



Desde el Sistema Penitenciario de Nayarit

### Brinda Gobierno de Nayarit rueda de prensa "Hip Hop por la Paz": Arte y Reinserción Social

Esta iniciativa promueve la construcción de paz y la libre expresión desde una perspectiva humana y social

Meridiano/Nayarit

Con el firme compromiso de fortalecer los procesos de reinserción social a través del arte, la cultura y la participación comunitaria, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevó a cabo en el Centro de Reinserción Social "Venustiano Carranza" la rueda de prensa del programa "Hip Hop por la Paz". Esta iniciativa promueve la construcción de paz y la libre expresión desde una perspectiva

humana y social.

El presídium estuvo
conformado por el Dr. Manases Langarica Verdín, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana; la Dra. Alma Eunice Rendón Cárdenas, directora de Red Viral; y la Mtra. Jazmín Borbón Ochoa, directora general de Prevención y Reinserción Social del Estado de Navarit.

Como invitados especiales asistieron la Lic. Selene Yajaira Maldonado Guerrero, Directora

General del Consejo Estatal contra las Adicciones; el Lic. Manuel Alberto Mendoza Esparza Director General del Instituto Nayarita de la Juventud; la Lic. María Elena Pulido González, Directora General del Instituto Marakame; la Mtra. Norma Llana Jiménez Agraz, representante de CONASAMA: la Lic. Victoria Guadalupe Cortés Sánchez, en representación de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos para el Estado de Nayarit; y la Lic. Cinthia Langarica Ruiz, Directora de

Evaluación, Supervisión y Ejecución de Medidas. El evento dio inicio con un recorrido guiado por las instalaciones del Centro, dirigido a medios de comunicación, con el propósito de que conocieran de manera directa las actividades artísticas, educativas y de formación que se desarrollan dentro del penal. Posteriormente, se llevaron a

cabo presentaciones artísticas a cargo de los grupos "Los Inocentes" del CERESO Bucerías, "Las de la

Esperanza" del CERESO Femenil, y "Voces de Libertad" del CERESO Venustiano Carranza, quienes interpretaron composiciones originales centradas en los valores de la paz, la vida y la esperanza.

Durante el espacio de diálogo con los medios, se destacó la importancia de este tipo de programas como herramientas efectivas de reinserción y transformación social, al brindar a las Personas Privadas de la Libertad espacios de expresión y reconstrucción personal.

Finalmente, el Dr. Manases Langarica Verdín reafirmó el compromiso de la SSPC con el impulso de programas que promuevan el arte como un camino hacia la reconstrucción personal y comunitaria, reflejando la visión humanista del Sistema Penitenciario del Estado, donde la reinserción se alcanza mediante el reconocimiento del talento, la voz y la dignidad de cada persona.























































,109°

















































